

ESTRATEGIA DE GESTIÓN TERRITORIAL DE SALUD PÚBLICA 2011

Como parte del proceso de comunicación y visibilización de los procesos territoriales que la Secretaría de Salud Pública Municipal de Cali lleva a cabo a través de la Estrategia de Gestión Territorial de Salud Pública, el grupo de comunicaciones que hace parte de esta estrategia, publicará este boletín de manera mensual, el cual contendrá las actividades y acciones que realizan los cinco grupos que operativizan las acciones con comunidad, teniendo en cuenta las problemáticas priorizadas en cada una de las zonas

Estrategia Gestión Territorial de Salud Pública 2011



Marzo 14. Cerca de cien integrantes de los equipos operativos que llevan a cabo las acciones territoriales de la Secretaría de Salud Pública Municipal de Cali, se dieron cita para delinear las acciones en el 2011. **Vea Pág. 2.**

Contenido

General

Pág. 2

Estrategia de Gestión Territorial 2011.

Rural

Pág. 3

- Primera reunión con Recicladores.
- Primer taller SSR.
- Inicio proceso Altos del Rosario.

Centro

Pág. 4

- Promoción del Aseguramiento.
- Reuniones con Líneas y Comunidad.



Proceso de Inducción 2011

El 14 de marzo 2011, la Secretaría de Salud Pública Municipal, continuando con el proceso de la implementación de la “Estrategia de Gestión Territorial”, realizó un taller de inducción a más de cien personas que participan de este proceso y que pertenecen a los cinco equipos operativos de cada una de las Unidades Ejecutoras de Saneamiento Público (UESP) de la ciudad, en el trabajo con los áreas priorizadas.

El Club Comfenalco Limonar fue el escenario para presentar ante el grupo de profesionales y técnicos los objetivos, metas, áreas priorizadas y demás información pertinente para el ejercicio de las acciones a desarrollar dentro del proceso de la estrategia de gestión territorial.

La inducción estuvo a cargo del Secretario de Salud Pública Municipal, Alejandro Varela, la Coordinadora de Salud Pública y Epidemiología Maritza Isaza y la Coordinadora del Proyecto, Patricia Villa. En el taller se dieron a conocer las directrices desde la Secretaría para el desarrollo

de la labor.

Durante el desarrollo del mismo, se profundizó además sobre valores organizacionales importantes que favorecen las relaciones entre los asistentes para que el trabajo en equipo y el compromiso son los puntos de apoyo para la continuidad del proceso de la Gestión Territorial en la ciudad.

Las metodologías didácticas e innovadoras permitieron mostrar la nueva mirada con que se espera que los equipos de territorio desde cada UESP lleven a cabo sus acciones conjuntas con la comunidad de los territorios priorizados, todo en pro de lograr acercamientos más eficaces con resultados más contextualizados a las condiciones de las áreas priorizadas.

El trabajo en equipo, integración y conocimiento de los integrantes de los grupos fueron los hilos conductores de este evento, con el que la Secretaría de Salud continúa implementado a nivel territorial.



La luz de la unión

Uno de los momentos más representativos fue el acto simbólico de compromiso, unión y esperanza, representado con las palabras y el encender de una vela por parte de la Coordinadora de Salud Pública y Epidemiología Maritza Isaza. El objetivo es que los grupos no dejen apagar esta llama como símbolo del trabajo en equipo y de lucha por la salud de los caleños.

Grupo Rural

Primera reunión con recicladores

Montebello

En la reunión realizada en el Colegio Las Aguas, por el equipo del área priorizada de Montebello, se les informó sobre el proceso de formación en el manejo de residuos sólidos que se llevará a cabo con ellos y ellas.

Es necesario seguir realizando educación en la población para que empiecen a implementar la separación de residuos orgánicos e inorgánicos desde los hogares.

Igualmente la Doctora Leonor Barrios, de Aseguramiento, escuchó atentamente todas las necesidades de los participantes, quedando comprometida con la situación de Sisben con algunos de ellos que no tienen este derecho.



Primer taller SSR “Mitos y Realidades”

Montebello

El domingo 10 de abril se realizó el primer taller de formación en Salud Sexual y Reproductiva que se denominó “Mitos y Verdades sobre sexualidad”.

Este proceso de formación se está realizando con representantes de grupos juveniles organizados, que serán multiplicadores desde expresiones lúdico pedagógicas como el teatro. De esta manera los y las jóvenes construirán guiones y relatos, para dar a conocer a la comunidad en general las vivencias de su cotidianidad, igualmente se espera que las obras dejen elementos de reflexión y análisis que sirvan para una toma de decisiones más consciente de parte de los y las jóvenes.



Inicio proceso nueva área priorizada

La Buitrera (Altos del Rosario)

Desde este año, la estrategia de la gestión territorial en la zona rural se amplía a la vereda Altos del Rosario en el Corregimiento de la Buitrera. El equipo empezó su acompañamiento del proceso en este sector, el cual está organizado desde la Mesa de Participación en Salud, con un plan de acción participativo. El fortalecimiento del equipo le permitirá al proceso de esta comunidad fortalecer aspectos en saneamiento básico.



Grupo Centro



Promoción del Aseguramiento

San Judas I

El 13 de abril se realizó con la comunidad del barrio San Judas I, una reunión informativa sobre la promoción del aseguramiento. Para esta actividad el equipo de la UESP y el grupo ambiental de la comuna convocaron a la comunidad, quienes asistieron cumplidamente logrando avanzar en este proceso de lograr la cobertura en salud de los caleños.



Reuniones con Líneas

Sede UESP

Como parte del proceso de planeación, afinación y definición de las estrategias y acciones a implementar como respuesta a las problemáticas priorizadas, las reuniones con los representantes de las líneas y el grupo de comunicaciones ha sido de vital importancia.



Reuniones con comunidad

Sede UESP

La participación de la comunidad en todos los procesos que lleva a cabo el grupo de la UESP Centro es clave para el desarrollo de las acciones en los territorios. Las reuniones con la gente se han llevado a cabo desde Institución Educativa Fernando Velasco, la mesa de participación social de la Comuna 10 y el grupo base de San Judas I.

Lo Que Viene ...

UESP RURAL

- Mayo 22. Taller SSR con jóvenes en la Biblioteca Comunitaria de Montebello.

UESP CENTRO

- Mayo 28. Jornada de recuperación de zona verde en barrio San Judas I, carreras 44 a 48A, entre calles 23-25 con la participación de la comunidad, comité ambiental, Dagma, EMAS, Policía comunitaria.

UESP LADERA

- Mayo 9. Campaña Tuberculosis. Encuentro Interinstitucional en la sede de la UESP Ladera.
 - Mayo 12. Capacitación a estudiantes de enfermería para promover captación en TB. Sede de la UESP Ladera.
 - Mayo 17. Encuentro Interinstitucional Ambiental en la sede de la UESP Ladera.